

Si Pavie m'était contée...

Le mot du Maire

Madame, Monsieur,



Chaque année Octobre se décline en rose et Pavie est un partenaire fidèle de ce rendez-vous. Il est en effet important de renouveler chaque année la campagne de communication destinée à sensibiliser les femmes au dépistage du cancer du sein, et à collecter des fonds pour la recherche.

Nous avons tous connu des amis, des collègues ou des proches dramatiquement touchées par cette maladie. Il est important de rappeler le rôle capital du dépistage.

Dès le vendredi 11 octobre, le café associatif de la Guérite organise une vente de petites créations au profit de la Ligue contre le cancer.

Et le dimanche 13 octobre la Municipalité et les associations de Pavie s'associent à la Ligue pour décliner une journée entière d'activités.

Le matin du 13, auront lieu au stade du vieux pont, un tournoi de football féminin et une randonnée, et l'après-midi, à la salle de spectacle, se déroulera une séquence artistique sous forme de courtes prestations (danse africaine, théâtre, chorale, et chanson française). Venez nombreux participer à ces événements !

Parlons aussi du Vieux pont qui fait l'objet de toute notre attention avec un dossier de travaux en attente d'autorisation . Nous travaillons également à la mise en place de mesures destinées à éviter la répétition des incidents pour protéger et sécuriser le pont en lien étroit avec le département et les Bâtiments de France.

Enfin, au niveau national, si l'impasse gouvernementale a trouvé une issue, le plan d'économies qui s'annonce n'épargnera sans doute pas les collectivités. Cela impactera inévitablement les investissements prévus par notre programme pour notre ville. Nous continuerons néanmoins à gérer au mieux ces contraintes dans la logique réaliste qui est la nôtre.

Profitez des événements de ce mois récapitulés dans l'agenda qui suit.

Bien cordialement à vous,
Jean-Michel BLAY

LE VIEUX PONT : OU EN EST-ON ?



Comme vous le savez un poids lourd, qui n'aurait pas du passer sur le pont, a gravement endommagé le parapet, le 7 août dernier. Et d'autres incidents, aux conséquences moins visibles, impliquant malheureusement des véhicules de même gabarit, ne respectant pas la limite des 3,5 tonnes autorisées, ont eu lieu auparavant.

Ces faits ne sont pas neutres sur la structure du pont, même si cela n'est pas décelable en surface.

Rappelons que ce pont date du moyen âge, époque où les piétons étaient bien plus nombreux que les véhicules d'alors à franchir l'ouvrage. Loin donc des 4800 véhicules par jour qui franchissent le pont ces derniers temps !

Ce pont est classé. Deux ponts sont classés monuments historiques dans le Gers, celui d'Aurenque à Castenau d'Arbieu près de Fleurance, et celui de Pavie. Pour réparer le parapet il nous faut donc respecter le régime spécial de ces monuments et nous avons dû désigner un architecte chargé du patrimoine qui coordonne le dossier.

Une demande a été faite sous son couvert, pour obtenir l'accord du Ministère de la culture pour réaliser les travaux. Mais une réouverture du pont à l'identique comporte le risque de répétition des dégradations. La réparation sera assortie de la réalisation d'autres mesures : mise en place de bornes, simulant le gabarit du pont dès l'entrée, de chaque côté, et pour réguler le trafic, mise en place de feux, provisoires dans un premier temps, avant une installation plus permanente.

Ce n'est sans doute qu'à ces conditions que nous pourrions envisager une réouverture du pont au seul trafic des véhicules légers.

Mais ces mesures sont également accompagnées d'une demande d'actualisation d'un diagnostic réalisé en 2005, portant sur la structure de l'ouvrage. C'est pourquoi, dès le 2 octobre des plongeurs scaphandriers ont exploré les bases du pont dans le cours d'eau. Leur constat sera versé à l'actualisation du diagnostic général du pont, qui servira de base à un programme de travaux spécifiques.

Nous ne sommes donc qu'au début d'un processus de rénovation et de sécurisation de l'ouvrage qui fera alterner des périodes d'ouverture puis de fermeture temporaire pour travaux.

Patience donc, notamment pour les habitants de Pavie, de la rive droite du Gers, qui doivent laisser leur véhicule près du pont et terminer leur parcours à pied pour se rendre chez les commerçants.

Le pont est constitutif de l'identité de Pavie, il fait notre fierté. Prenons-en soin comme l'ont fait les générations qui nous ont précédé.



JUMELAGE PAVIE-VILLANUEVA DE GALLEGO : c'était les 27-28 et 29 septembre derniers



C'était notre tour, cette année, de séjourner chez nos amis espagnols de VILLANUEVA DE GALLEGO, en Aragon, ville avec laquelle PAVIE est jumelée depuis l'an 2000.

Le séjour a eu lieu les 27, 28 et 29 septembre.

Les cyclistes partis de Pavie jeudi 26 sont arrivés les premiers à VILLANUEVA vendredi en fin d'après-midi, rejoints en soirée par les 50 personnes venues en autocar.

Un programme élaboré par le comité de jumelage espagnol nous a conduits dans un village remarquable d'Aragon, le samedi matin, après quoi, un match de football a eu lieu, l'après-midi au stade de la ville entre les équipes U12 de jeunes français et espagnols. PAVIE a gagné 4 à 3 ! Angel LAFITA , ancien joueur de 1ère division espagnol, né à VILLANUEVA était présent.

Enfin depuis le mardi 24 septembre Michel SCHNUR, aquarelliste de renom dans notre ville, a pu exposer 32 de ses aquarelles au musée Pradilla de VILLANUEVA de GALLEGO, et faire des démonstrations avec les scolaires, qui se sont montrés très intéressés.

Encore une belle rencontre d'amitié et de fraternité entre nos deux villes.

Pour plus de détails :
<https://www.pavie-villanueva.com/>



RENOVATION DES ABRIBUS : LES AVEZ-VOUS VUS ?

Vous avez du voir le nouvel aspect et la nouvelle esthétique de deux abribus de notre ville.

La période estivale a permis la réalisation de ces beaux projets réalisés par la jeunesse pavienne et les jeunes du dispositif des chantiers loisirs.

Dans un premier temps en juin 2024 un groupe de 7 jeunes de Pavie âgés entre 13 et 17 ans se sont réunis au côté du graffeur PANDAMAN pour une troisième fois embellir la ville avec une réalisation artistique.



Cette année le projet était de redonner vie à deux abris de bus.

L'année dernière ces mêmes jeunes avaient réalisé le visuel de l'oiseau sur le bâtiment à côté du parc de jeux, et auparavant deux fresques sur un transformateur électrique à côté.

Pendant une semaine (semaine du 01 au 06 juillet) les jeunes se sont réunis tous les jours pendant quelques heures, pour réaliser des pochoirs tels des professionnels, cutter et scalpel à la mains pour fournir un travail minutieux, et de longue haleine, qui a ensuite laissé place à une partie graff-peinture pour faire vivre ces créations pleines de couleurs. Ces animaux que l'on peut retrouver sur notre magnifique territoire du Gers (canard, martin pêcheur, renard, grenouille, lapin lézard...) ont été réalisés sur des plaques de contre-plaqué.

Dans un second temps en août les jeunes du dispositif des chantiers loisirs ont réalisé plusieurs missions : du 12 au 14 août, 9 jeunes ont refait des tracés de peinture à l'école élémentaire.

Puis du 19 au 23 août (8 jeunes) ils ont peint l'armature des abris de bus en noir afin de pouvoir y intégrer les réalisations faites par les jeunes du projet avec PANDAMAN et réalisé 4 cadres d'expression libre sur le mur Nord-ouest de la salle de spectacle, pour que les jeunes puissent s'exprimer artistiquement sur des zones autorisées.

Le service jeunesse de l'agglomération a suivi les deux types de chantiers, et les services municipaux de la ville de PAVIE ont mis en place les panneaux de graff réalisé par les jeunes sur les abribus.

Il s'agit d'une belle réalisation collective qui a été saluée vendredi dernier 4 octobre par les élus du Grand Auch-Coeur de Gascogne et les élus de Pavie. Merci à tous pour ce beau travail partenarial.

Octobre 2024

- 11 **Octobre rose au café de la Guérite :**
vente de petits objets au profit de la ligue
- 12 10h30 : Club de lecture comité de jumelage. Médiathèque
- 13 Journée d'animations octobre rose avec les associations de Pavie
- 17 16h30 : Café des parents. Ecole, salle du préau vert
- 17 18h30 : Conseil municipal, salle du Conseil à la Mairie
- 18 21h : Loto du jumelage. Salle polyvalente
- 19 10h : Atelier d'expression libre peinture. Médiathèque
- 23 A partir de 15h : Jeux de société. Médiathèque
- 25 10h : Lecture 0-4 ans Mon petit oiseau. Médiathèque
- 26 20h30 Théâtre Lou Cariot "Les hommes préfèrent mentir"
Salle de spectacle
- 27 16h Théâtre Lou Cariot "Les hommes préfèrent mentir"
Salle de spectacle
- 30 9h-12h : Fête de la citrouille au marché
- 31 A partir de 18h30 : Soirée Halloween (retraite aux bonbons, concours de déguisement, restauration rapide, animation musicale) Salle de spectacle
- 3/11 20h Théâtre Dryadalis : "Tapis jaune" (comédie) Salle de spectacle

DIMANCHE 13 OCTOBRE 2024

Journée octobre rose

 **PAVIE**

AU PROGRAMME :

AU STADE DE FOOTBALL

9h

RANDONNÉE : 5KM OU 10KM.

TOURNOI DE FOOTBALL FÉMININ.

12h

Restauration par le FC Pavie.



À LA SALLE DE SPECTACLE

13h30

Café gourmand

14h30

Chorale (Pavie en coeur), Théâtre (Rédaction en Scène), Hip Hop (CK+) et Chanson française.

17h

Mini conférence sur le cancer du sein et échanges.

18h30

Apéritif de clôture.

